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«Алтай –
в сердцах у нас»
Такую концертную программу

подготовили чтецы троицкого лю-
бительского театра.

Они выступили перед учителями
и учащимися Петровской коррекци-
онной школы. В программе – стихи
Николая Заболоцкого, который от-
бывал ссылку в Михайловском рай-
оне, а также Николая Черкасова,
Геннадия Панова, Владимира Башу-
нова и др. Директор школы Н.Д. Сол-
датенко поблагодарила актеров
Елену Рощупкину, Валентину Ефи-
менко, Валентину Тюрину и других
за интересную программу.

В честь 70-летия Алтая группа
чтецов намерена побывать во мно-
гих селах района.

Сельхозземли – в залог
25 января в Алтайском институте повышения квалификации специали-

стов (Барнаул) прошел краевой семинар по ипотечному кредитованию зем-
ли. На примере СПК «Искра» Топчихинского района рассказывали, как
правильно зарегистрировать земли, чтобы заложить их в банке при креди-
товании.

6 февраля в Загайновской школе

– ДЕНЬ ПАМЯТИ
Дениса  БЕРДНИКОВА.

Денис погиб 6  февраля 2004  года
в Чеченской республике
у селения Старые Атаги
при подрыве на фугасе БМП-2.
Юля Березникова, ученица 10 класса,
посвятила Денису стихотворение:
Сердце плачет,

по мальчишке сердце плачет.
Все могло быть иначе, иначе, иначе.
Каждый волен судьбу выбирать.
А он стал солдатом и ушел воевать.
Ему выпал долг за Россию стоять,
Маму, брата, отца –

всех людей  защищать.
Жизнь одна, у всех жизнь одна.
Но смерть везде, где есть война.
Память о нем в душах наших живет.
Подвиг его не забудет народ.

Кто защищает права
потребителей?

Специалист Территориального
отдела управления федеральной
службы по надзору в сфере защиты
прав потребителей и благополучию
человека в Троицком районе И.В.
Налимова отвечает:
-Роспотребнадзор находится по

прежнему адресу: Линейная,64
(здание бывшей типографии). Гра-
фик работы – с 8.00 до 17.30, в пят-
ницу – с 8.00 до 16.15, обед с 12.00
до 12.45, выходные – суббота и вос-
кресенье. Телефон 22-4-02.

Опасения напрасны?
Из Многоозерного позвонила

пенсионерка Надежда Семеновна
Егорова:
-Мимо моего дома по проулку

на лесосеку возят людей, ходит ле-
совозная техника. А проулок узкий,
того и гляди, забор свалят. Обра-
щалась я к лесничему Чумову, к
главе сельской администрации, се-
стра звонила главному лесничему
в Боровлянку, но проблема не ре-
шилась. Если изгородь свалят (а она
у меня ветхая), кто будет ремонти-
ровать? Живу-то я одна...…
Можно было бы сделать дорогу

в другом месте, и совсем недалеко,
но не хотят.
Мы созвонились с главой сельс-

кой администрации А.М. Неустро-
евым, который пояснил:
-Да в общем-то никакой пробле-

мы нет. Мы с депутатом сельсове-
та выезжали на место, посмотрели:
до забора полтора метра, вполне
хватает места, чтобы техника мог-
ла свободно пройти. Так что опа-
сения  Надежды Семеновны на-
прасны. Разговаривали с ней, объяс-
няли, убеждали, но бесполезно.
О другой дороге, как она пред-

лагает, речи нет: либо сосны при-
дется убирать, а они не отведены, и
их нельзя рубить, либо дорога
пройдет по косогору и велика ве-
роятность опрокидывания – лесо-
воз там не пройдет.

Вышли
на прежний
уровень
Из-за отключения электроэнер-

гии во время буранов 27 и 28 ян-
варя на фермах района снизи-
лись надои молока.

Как сообщил главный зоотехник
РСХУ В.П. Ример, животноводы
смогли выйти на прежний уровень –
5,8 кг молока от коровы в среднем
по району.

По данным РСХУ, самые высокие
надои в ООО «Нива» - 8 кг. В этом
хозяйстве сочных кормов нет, но их
заменяют пивной дробиной, кото-
рую привозят из Барнаула. Самые
низкие надои в ПХ «Троицкое» - 4,4
кг. Причина – отсутствие фуража. В
целом по району грубых и сочных
кормов хватит до конца зимовки.

Осиновые ветки
для лосей
и косуль
Как сообщил охотовед Троицко-

го района В.С.  Пищулин,  от про-
шедших буранов сильно страда-
ют и  копытные животные – косу-
ли, лоси, кабаны.

 Снега в лесах намело столько,
что им трудно добывать пропитание.
В связи с этим Россельхознадзор
отправил всем охотпользователям
телефонограмму с просьбой устра-
ивать подкормки. В троицких охоту-
годьях егеря и охотники начали вес-
ти заготовку веточного корма, рас-
чистку от снега лесных полян и троп,
ведущих к кормушкам.

Новости.
События.

Факты.

В редакции
раздался звонок...

Юбилеи, юбилеи....

Дела крестьянские

В РАБОТЕ СЕЕМИНАРА уча-
ствовали девять руководителей
крестьянско-фермерских и коллек-
тивных хозяйств нашего района.
Руководитель ООО «Паша» Б.Х.

Мгдесян сообщил:
-В Россельхозбанке можно

оформить льготный кредит с от-
срочкой платежа на два года. В за-
лог берутся земли сельхозназначе-
ния. На семинаре нам объяснили,
как купить земельные паи и офор-
мить их для залога.

Б.Х. Мгдесян также рассказал о
прошедшем 31 января в краевом
Управлении сельского хозяйства
совещании руководителей сельхоз-
предприятий, занимающихся выра-
щиванием сахарной свеклы:
-Одна из острых тем, которую мы

обсуждали, – закупочные цены на
корнеплоды и где лучше приобре-
тать уборочную технику. Предпоч-
тение отдали воронежским изго-
товителям. Их техника хороша как
по качеству, так и по цене.

И благодарные глаза учеников

После распада СССР многие лесоперерабатывающие
предприятия приказали долго жить, а на смену им при-
шли частные предприниматели. В Многоозерном углуб-
ленную переработку леса наладил Виктор Степанович
Козлов. На его ленточной пилораме работают оператор
Николай ЕМЕЛЬЯНОВ (на переднем плане) и его по-
мощник Александр ЗЕРНОВ, о которых Козлов отзыва-
ется как о работящих и, что немаловажно, непьющих лю-
дях.
Материал нашего корреспондента из Многоозерного

«Неизвестность. Она страшит заготовителей и перера-
ботчиков леса»  – на 3 стр.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

На днях заместитель директора по учебно-воспи-
тательной работе и учитель русского языка и лите-
ратуры Многоозерной школы Валентина Викторовна
ЧИРЦЕВА (на снимке) отметила юбилей.
После окончания этой школы, в которой она учи-

лась с первого класса, Валентина Викторовна рабо-
тала здесь вожатой, а потом, получив педагогичес-
кое образование, стала учителем начальных классов.

«Мне нравилось учить несмышленышей читать и
писать. От работы получаю удовлетворение, когда
вижу результат и благодарные глаза учеников», - го-
ворит Валентина Викторовна.
-Наши ученики всегда хорошо сдают ЕГЭ, и  прак-

тически все выбирают ее предмет, - говорит о юби-
ляре директор школы Елена Степановна Карелина. –
К тому же она бесценный завуч.

В ЛЕСНЫХ ПОСЕЛКАХ
главным производством всегда была переработка древесины.

11 февраля
День

подписчика

Вниманию жителей
с.Песьянка!

9 февраля в здании конторы в
10.00 состоится встреча с представи-
телем Территориального фонда обя-
зательного медицинского страхова-
ния. Пенсионеры и безработные мо-
гут продлить или заменить полисы
(при себе иметь паспорт, страховое
свидетельство ПФ, трудовую книжку
или пенсионное удостоверение).

ПРАЗДНИК СОСТОИТСЯ В ЛЮБУЮ ПОГОДУ!
Вас ждут в гости по адресу:
                 с. Троицкое, районный Дом культуры

В этот день
все подписавшиеся
на комплект газет
«СВОБОДНЫЙ КУРС»
+ «НА ЗЕМЛЕ ТРОИЦКОЙ»

получат подарки!

В программе:
- эстрадные песни
в исполнении
популярных
краевых артистов;
- караоке–шоу!
- беспроигрышные
розыгрыши
для всех гостей;
- сюрпризы
и хорошее
настроение
от редакций газет
– организаторов
праздника.

Начало в 12.00

.
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На тему дня

С началом зимы то и дело сыпались жа-
лобы от жильцов ремзаводского микрорай-
она – в квартирах было холодно. И они, так
же, как жители залинейных улиц, уже се-
годня беспокоятся, как переживут следую-
щую зиму. Эти вопросы мы задали руково-
дителю муниципального предприятия
«Троицкие коммунальные системы» Вале-
рию Николаевичу Мишину. Сегодня он рас-
сказывает о работе предприятия:

Обеспечение теплом
-Если говорят, что теплая зима – облегче-

ние для коммунальной службы, то это не так.
Мы вошли в зимний режим, и нам проще в
этом режиме работать. Если же температуру
снижать, а ночью, если начинает холодать,
повышать, на регулирование системы теп-
лоснабжения потребуется 8-12 часов.
Жильцам многоквартирных домов надо не

коммунальщиков винить, а самих себя. Ког-
да система не готова к приему тепла, чего
ждать? Такая ситуация повсеместно, во всех
районах. Если в администрации района за-
дыхаются от жары, потому что там как сле-
дует подготовлена система, почему не могут
взять тепло другие потребители? Сеть-то
одна. В доме номер один по улице Ленина в
некоторых квартирах мы подготовили к зиме
систему отопления по заявлениям жильцов
– и у них нынче никаких проблем.
Люди так понимают: если снова запустить

котельную, от которой топились эти дома
раньше, – все будет хорошо. Да не будет. Тем
котлам восемнадцать лет. Если бы можно
было их эксплуатировать, мы бы не тянули
туда сети от квартальной котельной.
Сегодня с подачей и приемом тепла нет

проблем в Пенсионном фонде, Сбербанке, у
других потребителей, тепловой энергии
вполне хватает, параметры нормальные. И не
потому, что зима теплая, а потому, что люди
позаботились о подготовке системы отопле-
ния. Нельзя сидеть сложа руки и говорить:
«А кто будет нам промывать батареи?» Да
мы можем делать, наймите нашу бригаду!
Больше того, можно было бы передать нам

на обслуживание содержание внутридомо-
вых сетей. Тогда и претензии предъявлять:

«Я вам плачу, почему у меня тепла нет?».
Вопрос о содержании внутридомовых сетей
мы поднимаем в течение шести-семи лет.
Поставщик тепла должен довести тепло
лишь до внутридворовых сетей. А как его
принять – дело жильцов. И осложняется оно
тем, что в ряде домов нет уполномоченных,
с которыми можно было бы вести перего-
воры. Вопрос в том, чтобы не только про-
мыть систему, но и подготовить ее к зиме.
Если краны заржавели до такого состояния,
что их приходится вырезать, а трубы в неко-
торых местах напрочь забиты, то работы дей-
ствительно много. Но делать-то надо. Возьми-
те и передайте нам на обслуживание сети!
Мы посчитали, что содержание внутридво-
ровых сетей может обойтись людям пример-
но в три с половиной рубля за один квад-
ратный метр в месяц. Что сюда входит? А
если люди не хотят платить, то как же они
решат проблемы? Людей надо организовать.
И это задача органов местного самоуправ-
ления. А мы готовы работать на договорных
началах при условии взаимных обязательств.
Содержать и обслуживать жилье может и
какая-то другая организация! Ведь «черный»
рынок услуг сложился: ставят унитазы, ба-
тареи и так далее. Но никто не меняет кана-
лизационные трубы, стояки. А что толку ста-
вить новые батареи, если стояки забиты?
Мощности квартальной котельной доста-

точно, чтобы, например, подсоединить дом по
ул.Комсомольской, который отапливается от
котельной школы номер два. И, по всей ви-
димости, мы это сделаем.
Скажу о перерасчете платы за тепло. Люди

жалуются: не делаем перерасчет. Есть опре-
деленный порядок, согласно которому граж-
данин, не удовлетворенный качеством услуг
в текущем месяце, должен написать заявле-
ние. Мы в течение суток обязаны принять
решение. Но подчеркиваю: в текущем меся-
це! А то некоторые пишут: «С октября в
квартире холодно…».
На самом деле винить население не хо-

чется – люди не до конца понимают мно-
гие вопросы. Как, например, по саночистке.
Нижний этаж дома «плавает», жильцы зака-
зывают машину, а «верхние» говорят: нам,
мол, не надо. В каждом доме должен быть

уполномоченный – мы пришли к понима-
нию этого. Он делает заявки на услуги, кон-
тролирует, решает вопросы оплаты.
На сегодняшний день долг за тепло неве-

лик. Есть граждане, и они всегда, наверное,
будут, которые имеют долги по 15-25 тысяч
рублей. На тридцать два потребителя мы
подали в суд. Из пяти с половиной тысяч
абонентов это немного.

Водоснабжение
-Поймите, здесь проблема глубже, чем мы

предполагаем. Мы поднимаем примерно 45-
47 тысяч кубометров воды. А объем потра-
ченной электроэнергии приходится лишь на
26 тысяч кубов. Получается, что 20 тысяч мы
потеряли. Потери отчасти объясняются и
нашей бесхозяйственностью, но больше всего
тем, что это потери на трассе. А где сегодня
выполнены подводы с соблюдением  техни-
ческих требований? Приведу пример. От
магистрали диаметром 100 миллиметров к
дому участника войны на улице Нагорной
подвели трубу на пятнадцать миллиметров,
а от него две улицы подцепилось через эту
трубу! Скажите, будет там давление? Нет, до
тех пор, пока сеть не переложим. И таких
примеров по селу множество. Система фор-
мировалась непродуманно. Вот почему мы
вводим новое положение: с 1 февраля нача-
ли формировать заказы жителей села на под-
ключение к водопроводу, по мере накопле-
ния заявлений будем составлять график, в
какой очередности выполнять заказы. Мы
будем вести все работы по врезке водопро-
водов в наши сети монопольно! Иначе
нельзя. Люди не соблюдают технические ус-
ловия, из-за чего мы не успеваем устранять
порывы. Поэтому встал вопрос жесткого
контроля подключений к сетям. Ни одного
летника нынче не разрешим подключить. Мы
получили лицензию, дающую право на во-
допользование, – год ее оформляли, поэто-
му имеем полное право эти вопросы конт-
ролировать и оказывать соответствующие
услуги. Хотите иметь воду – приходите к нам,
заказывайте технические условия и оплачи-
вайте услуги. Возможности их оказания: тех-
ника, люди – у нас есть. При этом хочу под-

черкнуть: мы не гонимся за ценами, мы го-
нимся за объемом работ.

Имидж предприятия
и отношения
с потребителями
-Что такое имидж «коммуналки»? Давай-

те я установлю сегодня среднюю зарплату
14 тысяч рублей – будет классный имидж?
Другое дело, что наше предприятие разви-
вается, мы занимаемся вопросами приобре-
тения техники (экскаватор, автомобили-ило-
сосы), а она не обновлялась 13 лет, участву-
ем в программах федерального уровня. Да,
есть много долгов и проблем, и работа ка-
жется непрестижной. Но, простите, канали-
зационную систему невозможно компьюте-
ризировать. Зарплата нам так просто не да-
ется, как бюджетникам, у нас она зарабаты-
вается. К тому же мы зажаты в рамки регу-
лируемых цен. На сессии утверждали тари-
фы на воду, и 25 процентов наших затрат
администрация к утверждению не приняла.
Нам их кто-то возместит? Нет. Так вот это и
есть потеря имиджа предприятия. Мы ста-
раемся выжить. Это не просто. Возможно,
отсюда и качество услуг. Но там, где мы ока-
зываем услуги по ценам, которые не регули-
руются, они качественные, как, например, в
кафе «Березка».
Но хорошо, что у нас, по крайней мере, нет

таких провальных ситуаций, как в некото-
рых районах, где уже флягами продают воду.
89 процентов муниципальных предприя-

тий сегодня в состоянии банкротства. И ни-
чего тут не поделать. Сегодня у этого бизне-
са нет привлекательности, и это проблема
не Троицкого, а всей России.

Тарифы
-Наши тарифы по сравнению с прошлым

годом в среднем увеличились всего на че-
тыре процента. На тепло тариф остался пре-
жним. Хотя говорят: «Вы получили газ, по-
чему тариф не уменьшился?» Да потому, что
приняли котельную «Строителя». Она еже-
месячно дает 32 тысячи рублей убытков. К
железной дороге – там, где жилье, - мы за-
вели свою водопроводную ветку и решили
проблему с водоснабжением. На улицу Обу-
хова протянули водопровод и людей водой
обеспечили. Да, все хотят, чтобы вода была
сейчас – и без всяких вложений, но так не
бывает.
Есть проблема по выгребам. Сегодня в рай-

центре 36 выгребных ям объемом от 100 до
150 кубометров. Они забиты, заилены на 80
процентов. Чтобы их очистить, нужна спе-
циальная техника. Да, будут у нас илососы –
мощные автомобили, которые могут очис-
тить выгребные ямы, но это не значит, что
мы будем оказывать услуги бесплатно, как
тимуровцы. Заключим договор, и оплачивать
работу можно будет помесячно. Это тоже
выход, приемлемый для жителей.

Подготовила Елена ГИМАДЕЕВА.

Начальник ТКС Валерий Мишин:«Мы не тимуровцы!»
«Прошлой осенью мы решили провести воду

в дом отца, пожилого, заслуженного  человека,
инвалида. Это оказалось не так-то просто. И
дело даже не в том, что это трудоемкая и зат-
ратная работа – ее мы вполне можем сделать
сами.
Как положено, заранее написали заявление в

Троицкие коммунальные системы, но пока хо-
дили по кругу, оформляя разрешение, времени
прошло много. Дело было к осени, и мы решили
хотя бы трубу закопать в землю, чтобы потом,
оформив все, как положено, подключиться к во-
допроводу. Но оказалось, что в нашей комму-
нальной службе не только не помогают людям,

но, наоборот, препятствуют в решении их про-
блем. Мы это испытали на себе. Мало того,
что нам долго не давали положительный ответ,
еще и пугали актом за «самовольное использо-
вание земли», хотя мы ничего не нарушили.
Сложилось впечатление, что вектор деятель-

ности такой важной для людей службы, как ком-
мунальная, направлен не к человеку, а в проти-
воположную сторону.
В результате время было упущено, отец чуть

не получил инфаркт и в зиму остался без воды.
А мы возмущены таким отношением к людям.

Леонид Гаврилович и Иван Гаврилович
Рыбаковы».

«Мы живем за линией, в конце
улицы Чернышевского, где летом
два месяца не было воды. К кому
бы мы ни обращались, никто нам
не помог. Обстановка была ужас-
ная: ни попить, ни полить, ни по-
стирать…...
Да и зимой бывают дни, когда

из крана даже не капает! А что
же нам делать следующим летом?
Может ли начальник ТКС Мишин
объяснить, в чем дело и будем ли
мы обеспечены водой летом?

Жители ул.Чернышевского».

Такие вопросы и мнения повторяются довольно часто.

Все работы хороши…
Большая перемена

В январе я, добираясь из Барнаула, зашла в
Ельцовскую среднюю школу, и, как всегда,
меня там встретили очень доброжелательно.
Директор школы Галина Федоровна Петю-
шина пригласила меня пройти в спортзал,
где все ребятишки готовились к празднику
«Путешествие в мир профессий». И вот праз-
дник начался.
Каждый класс подготовил свою програм-

му-представление о профессии. Первыми вы-
ступили учащиеся 11 класса. Они рассказа-
ли об авиапромышленности и значении
авиатранспорта, а также о профессиях стю-
арда и стюардессы.
На смену 11-му пришел 10-й класс. Его за-

интересовала профессия художника-модель-
ера. Ребята представили модели: вечернее
платье, платье-костюм из платков, спортив-
ные костюмы, рассказали о направлениях
моды.
Ребята 2-го класса в стихах представили

профессию швеи и спели песню.
6-й класс рассказал о работе любимых учи-

телей.
Пожарными стали третьеклассники. Ребя-

та инсценировали «Кошкин дом».
О работе врачей рассказали учащиеся 5

класса.
Трогательными были первоклассники, ко-

торые рассказывали о своих животных. Ре-
бят заинтересовала зоология.
Самый маленький по численности 4-й

класс познакомил зрителей с профессией
монтажников-высотников.
Ученики 8-го класса творчески подошли

к представлению профессии милиционера.
А вот 7-й класс рассказывал о профессии
пчеловода. Костюмы и танец пчел вызвали
оживление в зале.
Последними вышли учащиеся 9-го класса.

Они представили профессию воспитателя
детского сада.
Да, в мире много разных профессий. Но

все ребята сошлись на том, что «все работы
хороши – выбирай на вкус». Получив нема-
ло удовольствия, я поблагодарила коллег за
ту работу, которую они проводят с ребята-
ми.

Т. БЕССОНОВА,
ветеран педагогического труда.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
Государственное образовательное

учреждение среднего профессиональ-
ного образования «Алтайский государ-
ственный профессионально-педагоги-
ческий колледж» приглашает к учас-
тию в конкурсных торгах по капиталь-
ному и текущему ремонту зданий
учебных корпусов и общежитий.

Предмет конкурса:
Лот № 1 – капитальный и текущий ре-

монт зданий учебных корпусов и обще-
житий ГОУ СПО «АГППК», общая стоимость
1300000 рублей.

Срок обеспечения
Заказчик: ГОУ СПО «АГППК»
Почтовый адрес: 659840, Алтайский

край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Ра-
бочая,16.

Контактное лицо: Матвеева Оксана
Сергеевна, телефон 22-8-85.

Информация о конкурсе
Место представления заявок: с. Троиц-

кое, ул. Рабочая,16, главный корпус, каби-
нет № 3.

Место вскрытия заявок: с. Троицкое, ул.
Рабочая,16, корпус № 3, кабинет № 29.

Дата и время окончания приема заявок
22.02.07 г. в 16.00 (время местное).

Дата и время вскрытия заявок 23.02.07
г. в 14.00 (время местное).

Срок заключения контракта не позднее
10.03.2007 г.

Дополнительная информация
Для участия в конкурсе необходимо

представить заявку по прилагаемой фор-
ме к конкурсной документации форме.
Полный комплект конкурсной документа-
ции может быть получен всеми заинтере-
сованными поставщиками по адресу: с.
Троицкое, ул. Рабочая,16, главный корпус,
кабинет № 3.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
Государственное образователь-

ное учреждение среднего профес-
сионального образования «Алтайс-
кий государственный профессио-
нально-педагогический колледж»
приглашает к участию в конкурсных
торгах на поставку твердого топли-
ва (уголь каменный).

Предмет конкурса:
Лот № 1 – поставка твердого топли-

ва ГОУ СПО «АГППК», объем 1400 т.
Срок обеспечения: до 31 декабря

2007 г.
Заказчик: ГОУ СПО «АГППК».
Почтовый адрес: 659840, Алтайский

край, Троицкий район, с. Троицкое, ул.
Рабочая,16.

Контактное лицо: Матвеева Оксана
Сергеевна, телефон 22-8-85.

Информация о конкурсе
Место предоставления заявок: с.

Троицкое, ул. Рабочая,16, главный кор-
пус, кабинет № 3.

Место вскрытия заявок: с. Троицкое,
ул. Рабочая,16, корпус № 3, кабинет №
29.

Дата и время окончания приема зая-
вок 20.02.07 г. в 16.00 (время местное).

Дата и время вскрытия заявок
21.02.07 г. в 14.00 (время местное).

Срок заключения контракта не по-
зднее 11.03.2007 г.

Дополнительная информация
Для участия в конкурсе необходимо

предоставить заявку по прилагаемой
форме к конкурсной документации фор-
ме. Полный комплект конкурсной доку-
ментации может быть получен всеми
заинтересованными поставщиками по
адресу: с. Троицкое, ул. Рабочая,16,
кабинет № 3.
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Село живо,
пока есть школа

Даже при отсутствии работы люди в на-
ших селах научились выживать, но если зак-
рывается школа, село погибает. В Многоозер-
ном школа продолжает работать. Начало
учебного года она встретила в новом обли-
ке: здание обшили тесом и построили ря-
дом котельную.
-Теперь у нас тепло, как никогда, - гово-

рит директор школы Елена Степановна Ка-
релина. - Своя котельная есть не только у
основного корпуса школы, но и в мастерс-
ких.
Есть еще хорошая новость: в школе про-

ходят практику двое студентов – брат и се-
стра Дмитрий и Надежда Руденко. Они вы-

ВПЕРЕДИ - НЕИЗВЕСТНОСТЬ.
Она страшит заготовителей и переработчиков леса

В Многоозерном 250 дворов, и половина
из них - на участке Раисы Егоровны Воро-
паевой. «Работа почтальона нелегкая, - го-
ворит  она. – Воюем с собаками на узких
тропках после буранов».

Свое дело Виктор Степанович Козлов
начинал с заготовки дров, а сейчас его
предприятие занимается переработкой дре-
весины, изготовляя продукцию в ассорти-
менте.

«В клубе мы можем не только пообщать-
ся, но и поддержать спортивную форму, -
говорит член женского клуба «Формула
успеха» Наталья Здвижкова.

После третьего курса Бийского ПУ-4
Дмитрий Руденко планирует продолжить
свое образование и поступить в колледж,
а потом – в институт.

«Работать с детьми интересно», - говорит Надежда Руденко. По окончании Бийского
педагогического колледжа она собирается трудиться по специальности.
пускники нашей школы. В этом году Надежда
заканчивает Бийский педагогический кол-
ледж, а Дмитрий учится на втором курсе
Бийского ПУ № 4. Их старшие сестры в свое
время закончили разные педагогические
учебные заведения. Теперь подошла очередь
Надежды и Дмитрия. Она заканчивает обу-
чение на отделении физической культуры и
будет педагогом, а он сейчас преподает ин-
форматику и, возможно, тоже станет учите-
лем.
-С детьми работать интересно, они спо-

собные. Только чтобы добиться хороших ре-
зультатов, с ними надо много заниматься, -
считает Надежда.
Параллельно практике она пишет диплом-

ную работу, а о планах на будущее говорит
так:
-Определенных планов пока нет. Хотелось

бы работать с детьми, и не в городе.
По окончании училища Дмитрий полу-

чит специальность оператора ЭВМ, но оста-
навливаться на этом не собирается.
-Эта специальность сейчас востребован-

на, - говорит он, - но после училища хоте-
лось бы продолжить обучение. Думаю, что
потом надо будет поступать в колледж, а
после – в вуз.

Сбылась мечта
о фортепиано

Традиционные дискотеки проводятся в
ДК трижды в неделю, работает вокальный
кружок для детей и взрослых. Для женщин
– клуб «Формула успеха», а для детей – шах-
матный клуб и «Теремок». В СДК дети мо-
гут научиться нотной грамоте и игре на фор-
тепиано. Этому их учит Елена Павловна
Прохорычева, работник культуры и учитель
музыки в школе.

-О фортепиано мы мечтали давно, но по-
лучили его только перед Новым годом, - рас-
сказывает Елена Павловна. - В группу на-
брали десять учащихся начальных классов.
Подход к каждому индивидуальный. Да ина-
че и не получится – фортепиано одно.
Если фортепиано ДК получил старенькое,

то аппаратура для проведения культурно-
массовых мероприятий - новая. К сожале-
нию, пользоваться ею пока не приходилось,
так как для работы кое-чего не достает.
В «Теремке» ребята мастерят поделки, иг-

рают в кукольном театре, а еще они помога-
ют пожилым по хозяйству. Активно помога-
ют культработникам в занятиях с детьми
классные руководители Ирина Рудольфов-
на Коваленко и Любовь Павловна Ренц.
В этом году сельская библиотека отметит

свой сороковой день рождения. Читатели –
большая часть села, в том числе и дошколь-
ники. Библиотечный фонд пополняется не
только за счет ЦБС, но и на деньги, полу-
ченные от платного абонемента.
Сельская администрация и частный пред-

приниматель С.А. Мякишев профинансиро-
вали подписку на периодические печатные
издания для библиотеки. Это три журнала и
газета для детей, четыре журнала и три газе-
ты для взрослых. Все, что выписано, пользу-
ется большим спросом.

«Формула успеха»
Два года существует в Многоозерном этот

женский клуб. Его организовала заведующая
сельской библиотекой Татьяна Юрьевна
Шахова. Женщины в клубе собираются три
раза в неделю: поют, общаются и занимают-
ся физкультурой. Одной из первых стала по-
сещать его Наталья Ивановна Здвижкова, ко-
торая рада размяться после «сидячей» рабо-
ты специалиста сельской администрации.

-Люблю играть в волейбол, это возмож-
ность поддерживать хорошую физическую
форму, - рассказывает она. - Сначала мы
только пели, ездили в Беловский на песен-
ные и частушечные конкурсы, а потом ста-
ли заниматься и физкультурой. Петь, конеч-
но, мы не перестали и продолжаем  высту-
пать на всех праздниках в селе. Ездили с
концертами в Южаково, Лесной, Загайново.
Домашние у некоторых, правда, возмущают-
ся тем, что мы с работы задерживаемся, но
нам хочется общения.

Пока не будет
работы,

рожать не станут
В детском саду по списку 24 воспитанни-

ка, но в день нашего приезда в единствен-
ной группе было девять разновозрастных
ребят.
-Летом детей будет побольше, - говорит

воспитатель Любовь Александровна Соро-
кина, - когда родители пойдут на заработки
в лес. Для большинства возможность зара-

ботать появляется только летом – на грибах
и ягодах. Из-за отсутствия в селе работы не
всем по силам внести за ребенка родитель-
скую плату, пусть даже небольшую, как у нас,
– 150 рублей.  Родителям обещают компен-
сировать плату за детский сад, но вряд ли
это скажется на рождаемости. Пока не будет
в селе работы, больше рожать не будут.
За 2006 год в Многоозерном зарегистри-

рован один брак, родилось четверо малышей,
а  умерло тринадцать человек. На начало ны-
нешнего года в Южаковской администра-
ции проживает 880 человек.

«На этот год
сырья хватит»

Виктор Степанович Козлов предпринима-
тельством занимается с 2000 года. Когда в
Южаковском леспромхозе перестали вып-
лачивать зарплату, он решил уволиться:
-Кто хочет работать за две буханки хлеба?

А мне семью кормить надо было, поэтому
взял у родственника в аренду «газик» и стал
заготавливать на продажу дрова. Потом ку-
пил свою машину.
Так  вот постепенно дело Виктора Степа-

новича стало расти. В декабре 2005 он запу-
стил в работу ленточную пилораму «Алтай».
-Долго не получалось начать на ней рабо-

ту, - вспоминает он. - Сейчас уже есть по-
стоянные клиенты, в основном из Ельцовки,
Хайрюзовки, Краснояр, есть и городские. Ра-
бота на пилораме идет в две смены. Пилим
брус, плаху, тес, все, что угодно, вплоть до шту-
катурной драни, рубим срубы. Купил круг-

лопалочный станок, будем делать черенки.
Пока его в работу не запустили, надо закон-
чить ремонт. Но, думаю, купил его не зря. Сей-
час работаем на горельниках. Лес больше не
выписывают, потому что лесной фонд взяла
в аренду крупная компания, выигравшая тор-
ги, в которых мы с нашими доходами даже
не пытались участвовать. Будем перерабаты-
вать тот, что выписали до Нового года. На
2007-й год нам должно этого хватить.
Плохо еще то, что много тонкомерного

леса гниет. Лесхоз помечает его как деловой,
поэтому и цена у него высокая. Но за такие
деньги его никто не берет, а был бы он по-
дешевле, мы могли бы его покупать и пере-
рабатывать.

«План стараемся
выполнять»

297 человек оформили подписку на пе-
риодические издания. Популярна районка,
вслед за ней идут «Свободный курс», «Ал-
тайская правда», «Маркер», «РТВ-Алтай».
Четыре человека подписались на комплект
нашей газеты и «Свободного курса».
-План стараемся выполнять, - говорит

начальник отделения почтовой связи Гали-
на Семеновна Щербатова. - Работа стала
сложнее в том плане, что документация час-
то меняется, много нововведений. А в целом
работаем нормально, со всеми клиентами
стараемся находить общий язык.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.
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Прим и т е
поздравления!

На земле троицкой

Мы встретились с преподавате-
лем музыки ТСШ №1 Л.Н. Молод-
цовой, по инициативе которой и на-
чались выступления юных музыкан-
тов и вокалистов.
-Раньше я работала в Поспели-

хинской музыкальной школе пре-
подавателем по классу фортепиа-
но, - рассказывает Людмила Нико-
лаевна. – Восемь лет назад перееха-
ла в Троицкое. Бывший в то время
директором школы В.С. Воротын-
цев долго меня «изучал» – смогу
ли я работать. Смогла...
У нас каждый год неплохие ре-

зультаты. Например, в этом году мои
ученики побывали на конкурсе-
фестивале патриотической песни,
который проходил в Бийске, и ста-
ли лауреатами. В 2005 году одна из
моих учениц, Настя Корякова, за-
няла первое место среди детей сво-
его возраста на региональном во-
кальном конкурсе «Хрустальные
родники». Планируем снова при-
нять участие в этом же конкурсе.
-Людмила Николаевна, как Вы

подготавливаете детей к конкурсам
морально? Ведь, наверное, обидно
до слез, если проигрываешь…...
-Я сразу им говорю: главное –

участие. Нужно уметь анализировать
свои выступления: где спел не так,
что неправильно сделал, и быть мо-
рально готовым, если поставят низ-
кую оценку. И, как правило, мои
дети обычно не ревут. Я учу их ду-
мать над каждой фразой, как ее ис-
полнить и подать. Те, кто занимает-
ся музыкой, более культурны и

К   У   П   Л   Ю
Б Е Р Е З О В У Ю

П О Ч К У,  Ч А Г У.
Т.(8-22) 60-05-05.

Доступный АВТОКРЕДИТ
за 30 минут, без поручите-

лей, справок, залога.
От вас – только ПАСПОРТ.
С. Троицкое, Пушкина,25а,

2 этаж универмага.
Т.8-913-081-72-77.

Профессионалы

ПЕТЬ И СЛЫШАТЬ МУЗЫКУ

считает учитель ТСШ № 1
Людмила Николаевна Молодцова.

может каждый ребенок,

Многие, наверное, помнят агиттачанку «Соколенок» ТСШ №1.
Слава о ней гремела по всему краю и за его пределами. Тогда,
в советские времена, с детьми занимались Павел Петрович
и Олимпиада Александровна Казаковы. С уходом Казаковых
музыкальное творчество школьников в школе №1 затихло.
И вот, пережив годы «застоя», школа неожиданно запела.
Да как! Во время концертов, которые время от времени дает
школа, зрительный зал еще ни разу не пустовал.

нравственны. Меняются манеры
поведения, общения, вырабатывает-
ся культура речи.
-Как Вы находите таланты?
-На уроках я применяю такой

метод – творческое пение. Дети
выходят на сцену и поют, как им
нравится: дуэтом, трио или соли-
руют. А вообще, если у ребенка есть
голос, его слышно сразу. Таким де-
тям я назначаю репетиционные
часы, веду кружковую работу. Есть
ребята, у которых вроде все данные,
как говорится, налицо, но на заня-
тия идут с неохотой. Стараюсь их
настроить. Со временем занятия
музыкой становятся для них обра-
зом жизни.
-Материально-техническая база

школ оставляет желать лучшего, в
том числе и музыкальное оборудо-
вание. Как Вы выходите из ситуа-
ции?
-Конечно, оборудование в основ-

ном старое. В этом году мы смогли
купить музыкальный центр. День-
ги заработали дети своими концер-
тами. В школе работает вокальная
студия, у нас есть три микрофона.
Мне очень хотелось бы приобрес-
ти шумовой оркестр. В нашей ко-
пилке уже есть немного денег, и
часть инструментов для этого ор-
кестра, мы, надеюсь, купим.
-Когда проходят концерты, Вы,

наверное, очень волнуетесь за сво-
их учеников?
-Конечно! Зная все плюсы и ми-

нусы ребят, чувствуя, как их при-
нимают зрители, я настраиваю ар-

тистов, даю за кулисами последние
рекомендации.
-А можно научиться петь, если нет

способностей?
-У меня занималась девочка, ко-

торая слышала только три ноты. Но
у нее было огромное желание петь.
Долго и упорно занималась и, в кон-
це концов, научилась слышать все
ноты. При желании слух можно раз-
вить. Есть много детей с хорошим
голосом, а интонации или артистиз-
ма нет. Надо много работать.
По моим наблюдениям, почти у

каждого ребенка есть дефект речи.
Если петь, то даже этот дефект мож-
но устранить! Дикция становится
более яркой и выразительной.
-Есть такое выражение – «ста-

вить голос». А как это происходит?
-При помощи специальных уп-

ражнений. Как спортсмены трени-
руют мышцы, так певцы – голосо-
вые связки. Голос можно и нужно
тренировать.
-Какие планы у Вас на будущее?
-Создать вокальную группу. Это

кропотливая работа. Надо подби-
рать детей. У меня уже есть на при-
мете несколько учеников. Буду их
готовить.
-Что бы Вы пожелали своим уче-

никам?
-Творческих успехов и здоровья.

А их родителям и самой себе – тер-
пения!

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Давайте сходим
в Интернет
25 января, в День российского сту-

денчества, в рамках федеральной
целевой программы «Электронная
Россия 2002-2010» в Троицком по-
чтамте проводился день Интернета.
В пункте коллективного доступа в
Интернет  участникам были предло-
жены задания разной сложности на
уровне пользователя ПК. Участво-
вавшие в конкурсе восьмиклассни-
ки ТСШ № 1 Ирина Сорокина, Алек-
сандра Романова, Виктория Челеди-
на, Дмитрий Скорик, Наталья Тропы-
нина получили дискеты, лотерейные
билеты, блокноты, ручки.

Пункты коллективного доступа в
Интернет открыты также в почтовых
отделениях связи с. Боровлянка, пос.
Гордеевский, с. Озеро-Петровское.

Е. УСТЮГОВА,
инженер по маркетингу

Троицкого почтамта.

Причины пожаров могут быть разные,
но все они очень для жизни опасные

Служба 01

Поздравляем с юбилеем
дорогого

Геннадия Константиновича
Ф И Л И П П О В А !

От души тебе желаем
Не стареть и не болеть,
Бодрый вид всегда иметь,
Долгой жизни без печали,
Чтобы дети уважали,
Внуки радость приносили,
Крепко дедушку любили.

Жена, дети, внуки,
родственники из Кыргызстана.

Поздравляем
с 60-летним юбилеем

Геннадия Константиновича
Ф И Л И П П О В А !

Желаем в этот день напиться,
В своей квартире заблудиться,
Друзей, родных не узнавать
И не найти свою кровать.

Болотниковы.

Поздравляю с днем рождения
дорогих
зятя

Алексея Николаевича
ВОРОНЕЖЦЕВА ,

доченьку
 Надежду Викторовну

П А В Л О В У
и сына

Виктора Викторовича РИНГ!
В день рожденья хочу пожелать
Здоровья, бодрости

на долгие года.
Будьте такими, каких я вас знаю:
Добрыми и отзывчивыми

всегда!
Ваша теща и мама.

П Р О Д АЮ :
-дом. Интернациональная,5, т.21-

0-35.
-аквариум и рыбок. Т. 21-6-23.
-поросят-ландрасов 2 мес. приви-

тых. Т.22-8-19, Линейная,3-2.
-поросят или меняю на корма.

Московская, 55, т. 8-905-927-22-
54.
-или меняю топленое свиное сало

на муку или подсолнечное масло.
Т.27-0-50.

КУПЛЮ мед. Титова, 23-2, Бе-
резовый, 16. Т. 8-906-969-58-60.

НАШЕДШИХ телефон МТС
GSM просят позвонить по т.8-913-
217-37-98 (вознаграждение).
ОТДАМ в хорошие руки чисток-

ровных сиамских котят. Пролетар-
ский,14-2.
СБРОШУ СНЕГ НЕДОРОГО.

Т. 8-906-968-86-20.
ПОТЕРЯЛАСЬ охотничья соба-

ка (сука), русская гончая светло-
чепрачная (рыжая) 8 лет. Т.
8(24)71-74-45 (вознаграждение).

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуются бухгалтер (знание

ПК), водитель на легковой авто-
мобиль с опытом работы. Т.т.21-
1-38, 22-5-85.

ИЩУ РАБОТУ
-по наклейке потолочной плит-

ки. Т.8-913-234-73-75.
-продавца. Т.8-961-235-61-43.

С начала 2007 года в крае произошло 285
пожаров, при которых 15 человек погибли
и семь получили травмы. Основными при-
чинами пожаров явились неосторожное об-
ращение с огнем и нарушение правил по-
жарной безопасности при эксплуатации
печи. Наиболее часто пожары происходят в
жилых домах. Особую тревогу вызывает ги-
бель детей. Так, с начала года в крае погиб-
ли три ребенка дошкольного возраста.
14 января 2007 года ночью в р.п. Степное Озе-

ро Благовещенского района пожар произошел в
деревянном сарае. Повреждены стены, уничто-
жена кровля. От отравления продуктами горе-
ния погибла женщина-пенсионерка. Причина по-
жара – неосторожное обращение с огнем.
15 января 2007 года в ночью в с. Паново Реб-

рихинского района в деревянном жилом доме
произошел пожар. Дом уничтожен полностью. От
отравления продуктами горения погибли муж-

чина и ребенок. Причина пожара – нарушение
правил пожарной безопасности при эксплуата-
ции печи.
В нашем районе в январе произошло четыре

пожара. Основная причина – нарушение правил
эксплуатации печи.
Инспекция Троицкого района по пожарному

надзору обращает внимание жителей района на
тревожное положение в жилом секторе, на кото-
рый приходятся до 90% всех пожаров и до 85%
случаев гибели людей.
Зачастую жители сел с наступлением  холо-

дов начинают гораздо интенсивнее топить печи,
забывая о том, что перекал даже исправной печи
может привести к пожару.
Хочется попросить граждан уделять больше

внимания вопросам обеспечения пожарной бе-
зопасности в своих домовладениях.

Д. ЛОБКО,
государственный инспектор

Троицкого р-на по пожарному надзору.

Т А К С И

« Тр о и ц к о е »

Св. 22 № 000672421 от 15.06.2006 г.

 К Р У Г Л О С У Т О Ч Н О

1 км -
10 руб.

          Т. 22-0-73,
    т. 8-960-963-55-54,
 т. 8-913-260-18-18.
РАБОТАЕМ КРУГЛОСУТОЧНО

ПО КРАЮ И РАЙОНУ

ВНИМАНИЕ: РОЗЫСК
ОВД Целинного района разыскивается психически больной Чиликин Василий

Васильевич, 1986 г.р., который 17 ноября 2006 г. ушел из дома в с. Марушка
Целинного р-на и до настоящего времени его местонахождение не установлено.

Приметы: рост 170-175 см., на вид 18-20
лет, худощавого телосложения, на лице сле-
ды от угревой сыпи, волосы черные сред-
ней длины, речь невнятная.

Был одет в черное женское пальто с бо-
ковыми карманами, серую меховую шапку-
ушанку, черные галоши, два свитера, один –

светлый с рисунком на груди, второй – чер-
ный, черные брюки, черное трико.

Граждан, располагающих информацией о
местонахождении Чиликина В.В., просят со-
общить в ОВД Целинного района по т: (296)
2-12-63, 2-16-63 или в ближайшее отделе-
ние ОВД района.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
Выражаем сердечную благодар-

ность жителям с. Клюквенное,
оказавшим помощь в похоронах
Багринцева Анатолия Николаеви-
ча. Низкий всем поклон.

Мать, сестры.




